



ANTE LLEGADA DEL INVIERNO

# Pega Rusia al sistema energético ucraniano

← LA GUERRA DE PUTIN →

Por la guerra se vive incertidumbre sobre la oferta futura de algunos alimentos

JERSON  
AGENCIAS

Los cañonazos de las fuerzas rusas golpearon varias zonas del este y el sur de Ucrania durante la madrugada del domingo, mientras los equipos de servicios públicos seguían luchando por restablecer la

electricidad, el agua y la calefacción tras los ataques generalizados de las últimas semanas, informaron las autoridades.

Con nevadas persistentes sobre la capital, Kiev, los analistas pronosticaron que el clima invernal podría tener un impacto cada vez mayor en el conflicto desatado desde que las fuerzas rusas invadieron Ucrania hace más de nueve meses.

Después de un aluvión de ataques de la artillería rusa, en al menos dos ocasiones durante las últimas dos semanas, se desplegaron cuadrillas de trabajadores para restaurar los servicios básicos. Muchos ucra-

nianos lidiaron con apenas unas pocas horas de electricidad por día, cuando la hay.

La empresa estatal Ukrenergo, que opera la red eléctrica, informó que los generadores de electricidad ahora están abasteciendo alrededor de 80 por ciento de la demanda.

Por otra parte, la crisis de la agrolimentación mundial provocada por la guerra de Ucrania se ha agudizado, cumplidos nueve meses, vive altibajos.

Pasados nueve meses desde el comienzo del conflicto entre dos grandes actores agrícolas (Rusia y Ucrania), muchos analistas señalan



ATAQUE. Una mujer, junto a los escombros de una casa destruida en Chasiv Yar.

que la crisis se venía gestando desde antes –por la inflación o el clima–, pero quedan ya pocas dudas de su alcance y mucha incertidumbre sobre la oferta futura de alimentos.

Las curvas de los precios del gra-

no y de oleaginosas están en un momento de “valle” frente a “picos” como los registrados en primavera, según los datos del sector comercial y de redes gubernamentales de datos, pero la volatilidad está latente.